

Linea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.  
o. Las líneas á dos columnas doble para todos.

# CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBRE AL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Linea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

T.º año XVII.

Miércoles 12 de Enero de 1876

Numero 4 583

## La Crónica Meridional.



### ANTE UN CADÁVER

Como ya ayer comunicamos á nuestros lectores en la «Última hora» de LA CRÓNICA, debemos hoy repetir en este sitio de honor del periódico, reservado generalmente á dar cuenta diaria del movimiento político de nuestro país que el lunes 10 del corriente á las 7 de la tarde pasó á mejor vida el que fué nuestro amigo y compañero querido D. Lucio Martín de Ocaña, dejando en nuestro corazón gravado para siempre el imperecedero recuerdo de la santa amistad que nos ha unido y á que se hacia acreedor por las bellas prendas de carácter que le adornaban y las dotes poco comunes de ilustración y de talento que le enaltecian y han hecho llorar su pérdida á sus numerosos amigos.

Aquejado en los últimos días del año anterior de un ataque pulmonar, que en breve término le ha conducido á la tumba, hase visto rodeado durante su corta enfermedad por multitud de personas que se honraban con su amistad, rivalizando todos con noble emulacion en prodigarle sus consuelos, distinguiéndose entre todos los reputados profesores Sres. Garcia Rueda, Martinez y Romero, que han luchado como valerosos soldados de la ciencia por arrancarle su víctima á la muerte; mas ¡ay! que en estas transformaciones incansables que produce la combustion de la vida, cada ser tiene marcado el término fatal de la suya, y la destrucción de hoy es acaso el renacimiento de mañana.

D. Lucio Martín de Ocaña ha militado siempre en las filas más avanzadas de los partidos monárquico-liberales y como escritor se hacia notar por lo castizo de su frase, lo rotundo del período y la robusta lógica que demostraba en las polémicas, siempre ardientes y apasionadas, del periodismo político. Fué colaborador de los más

asiduos de *El Progreso*, diario que, hace ya años, veia la luz pública en esta ciudad, y ha tomado también una parte activa en los trabajos de LA CRÓNICA, en diversas épocas, siendo, al ocurrir su fallecimiento, su principal redactor, teniendo la honra de morir arrallado por el fragor de esta batalla gigantesca de ideas, producidas por la moderna filosofía, y morir como su campeon los humildes obreros del pensamiento, con las armas en la mano, que es su pluma, defendiendo eso de que se rien los escépticos de corazón porrido y que sin embargo, tendrá siempre el privilegio y el poder de infundir la locura del entusiasmo y la sed de la gloria á los hombres, la libertad augusta, el derecho sagrado.

La literatura local ha perdido también uno de sus más notables representantes, pues el Sr. Martín de Ocaña, á la cualidad de fácil versificador retinia asimismo la de cultivar con éxito el género satírico y aun se recuerdan con agrado las lecturas de sus letrillas y romances en las sesiones de competencia que celebraba no ha muchos años en los salones de El Liceo la sociedad lírico-dramática titulada La Unión Artística.

No pertenecía nuestro amigo á la raza de los favorecidos de la fortuna y así es que teniendo necesidad de emprender una carrera, eligió la que más se acomodaba á sus gustos é inclinaciones favoritas, ó sea la nobilísima del magisterio público. Alumno distinguido de la Escuela Normal de Madrid, alcanzó después de rigurosas pruebas y brillantes exámenes, el título que le habilitaba para la enseñanza, á la cual se dedicó en la corte por espacio de algunos años, de donde se trasladó á esta ciudad á causa de haber sido nombrado Inspector de Instrucción Pública de la provincia, en la que era muy apreciado y al cesar en este cargo y pasado algun tiempo se le confirió el cargo de Secretario de la Junta Provincial del ramo, en cuyo desempeño reveló sus dotes de aptitud, hasta que por efecto de las vicisitudes de la política, fué declarado cesante hácia los comienzos del pasado año de 1875.

Los sucesos más célebres, los nom-

bres más afamados, las catástrofes más sangrientas que registra en sus páginas la historia actual, se borran pronto de la memoria, se olvidan, desaparecen. ¿Cómo, pues, ha de sobrevivir y ha de ser la excepción de esta ley general, el nombre oscuro de un periodista de provincias?

No se tenga este gemido de la amistad por un himno fúnebre entonado al borde de la fosa que ya encierra en su negro antro el cuerpo de nuestro compañero; su modestia nos lo reprocharía desde ese infinito espiritual que se estiende más allá de la tumba donde acaba la material existencia; estas líneas son un desahogo de nuestro corazón, un tributo de cariño, el cumplimiento de un deber hácia el hombre que consideraba á Almería como su patria adoptiva; y nosotros, que somos hijos de ella no queremos dejar de darle este último adiós, en estas columnas que él tantas veces amenizó con sus escritos, antes que la tierra oculte á nuestros ojos su cadáver.... la tierra, lecho en que todos reposaremos y donde se consuman las purísimas nupcias del hombre con la naturaleza.

Saludemos, pues, á la muerte, como á la libertadora que nos abre las puertas de un mundo mejor y al cerrar los párpados de nuestro amigo en estos solemnes instantes en que se han roto las cadenas corporales que le aprisionaban en la cárcel terrestre, abriguemos la consoladora esperanza de que agene ya á los dolores físicos, su alma, que creia y confesaba á Dios, Ser de los seres, sol eterno del Cosmos del espíritu, ha abierto sus alas, y ha entrado, tranquila y serena, en el puerto celestial.

¡Séanos permitido depositar esta corona fúnebre en su tumba!

### LA SOCIEDAD CIENTIFICO-LITERARIA.

El pensamiento acariciado por unos cuantos amantes de la buenas letras y del desarrollo intelectual y científico de esta población, ha tenido buena fortuna, y vemos que una vez constituida la Sociedad científico-literaria va ganando poco á poco terreno en la opinion conquistándose generales

simpatías; simpatías á que ciertamente tenia derecho, pero á las cuales no se llega sino después de muchos trabajos y de no pocas contrariedades. Está pues de enhorabuena la Sociedad y lo está al mismo tiempo la población entera.

En las reuniones que han tenido lugar se ha visto un verdadero deseo en que el pensamiento se lleve á la práctica, dispuestos todos á vencer los obstáculos que pudieran presentarse, y conociendo que esta clase de asociaciones deben nacer pobremente y tomar cuerpo después, desarrollándose con el tiempo: aunque en honor á la verdad no ha sucedido esto entre nosotros; aquellas personas con quienes debia contarse desde un principio, aquellas que han auxiliado este género de empresas, han acudido ahora también ansiosas á cooperar en beneficio de la sociedad, y estas á que nos referimos, que en Almería alcanzan un número crecido, animadas por una sola idea, ofrecen hoy la mejor garantía de la existencia de este centro de instrucción y de enseñanza.

La cuestion únicamente ha quedado reducida por ahora á las atribuciones de la Sección administrativa de la misma Sociedad; la cuestion es fácil de resolver contando ya como se cuenta con recursos, lo cual será también una prueba contra los pesimistas, de que nuestra Sociedad no se sostiene solo con honorados propósitos, sino con medios que permiten su completo desenvolvimiento. Así como decíamos, este asunto resta solo á la Sección administrativa, asunto que es después de todo fácil de resolver, encontrando un local céntrico y en buenas condiciones.

Hay que tener en cuenta que estas asociaciones se sostienen siempre por la afición al estudio; si el objeto es aprender, prescindase por ahora de lo que no sea el estudio, y no queramos emplear nuestras fuerzas, en discusiones inútiles, que muchas veces extravían el concepto alhagando la vanidad. Si queremos que este Centro sea duradero, si queremos que el tiempo venga á premiar nuestros esfuerzos, no pensemos hacer una sociedad tan perfecta como el Ateneo de Madrid.

—409—

adores del mundo hiciesen desaparecer las trabas inútiles que imponen al comercio, no existiera nuestro oficio.

—408—

atribuir su triunfo á algunas cualidades particulares, y adoptó el tono de un comisario de policía que amonesta á un perturbador del orden público.

—Venís aquí bajo un pabellón falso, murmuró, y comprometeis á mi sobrina, trayéndola objetos de que no deben hacer uso los súbditos de la reina. Deberíais saber que los sábios consejeros de la reina han decidido que la Inglaterra produzca todo cuanto han consumido las colonias, y que la metrópoli consumirá por su parte cuanto produzcan las colonias.

—No lo ignoro, caballero, repuso Seadrift, pero nosotros los contrabandistas jugamos á pares ó noes con las autoridades. Cuando desembarcamos sin peligro, ganamos; cuando se apoderan de nosotros, perdemos. Las eventualidades son iguales, y no podría considerarse la partida como desleal. Si los domi-

—40—

en el que tantos consules y poetas buscaron el reposo; los vestigios del lago Lucrino, la Estigia fabulosa, los Campos Eliseos, la gruta de la Sibila; después la ruidosa ciudad de Nápoles, coronada por el castillo de Santelmo y el volcan de triple cumbre, cuya base encubre á Pompeya!

—Un hombre que tiene tanta instrucción debiera hacer mejor uso de ella, dijo Ludlow con tono severo cuando el Centrabandista hubo cesado de hablar.

—En otros países se instruyen los hombres en los libros; en Italia adquieren la ciencia por medio de la observación de los objetos visibles. ¿Pero a qué entretenernos con las impresiones de mi juventud? Los colores de estas telas debían ofrecer más encanto á una imaginación joven y viva que los mismos cuadros de la naturaleza.

La hermosa Barbería sonrió al Con-

Las discusiones prematuras pueden ser perjudiciales, las discusiones son nuestra aspiración y nos dá bastante confianza esta idea, para creer que á ella podamos llegar algun dia.

Lo que ha de hacerse ahora á nuestro juicio es lo que muy acertadamente se ha pensado, hacer de la sociedad un centro de comunicacion instructiva y por esto lleva el modesto nombre de *Tertulia Científico-Literaria*. Hoy se cuentan como hemos dicho antes, con los medios necesarios para sostener la suscripción de algunas Revistas importantes, y para caminar aunque despacio, á la formación de una Biblioteca, adquiriendo aquellos libros que hayan merecido mas la aceptación del público. Estas no son ilusiones, ni mucho menos, por que volvemos á repetir, que con el número de socios con que se cuenta hoy, hay bastantes para corresponder holgadamente á todas estas exigencias. Pero hay mas, en beneficio de la nueva y ya floreciente Sociedad; se ofrecen muchas personas dispuestas á ceder un número bastante crecido de libros de ciencias y literatura; las cuales, aunque conservando la propiedad vendrán á formar una biblioteca, que si se quiere podrá llamarse provisional, pero que ayudará poderosamente al engrandecimiento de nuestra Tertulia.

Se ha creído por algun tiempo que todo lo que pudiera hacerse en el sentido de crear un Centro de Instrucción, no habia de producir resultados, y ahora justamente es cuando hemos visto desmentido este parecer, por la elocuencia de los hechos, probándonos hasta donde pueden llegar la fé y el entusiasmo. Hermanados íntima y sinceramente el elemento antiguo, digámoslo así, con el elemento nuevo, les anima un pensamiento noble y generoso, el engrandecimiento intelectual.

En un periodo como el presente, en que no hay principio, no hay institución, que descansa sobre sólida base, el estudio es la primera necesidad de la vida; el error y el absurdo pueden tomar proporciones si no conocemos la verdad; marchemos, pues, á conocerla. Nunca fueron los pueblos mas grandes que cuando brillaron por los progresos de la inteligencia; gracia á este desarrollo, se ofrecen fáciles las puertas de la fortuna.

Concluiremos felicitando á la Sociedad por el acierto que ha tenido en el nombramiento de la Junta de Gobierno, designando aquellas personas cuya reconocida ilustración son una

garantía de la vida y de la prosperidad de este Centro instructivo.

Sixto Espinosa.

**Correspondencia particular.**

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.  
Madrid 8 de Enero de 1876.

La Política sigue ofreciendo estos dias escasas novedades.

El Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. se ha reducido á una conversacion sobre los asuntos políticos pendientes sin tomar ninguna resolución importante. Despues se han reunido los ministros en el departamento de Ultramar ocupándose de un incidente personal desagradable.

El exdirector de obras públicas Sr. Cardenal al tener que dejar dicho cargo para pasar al de consejero de Estado pronunció un discurso ante una comisión de la junta consultiva de ingenieros en el cual habia alusiones poco benévolas al nuevo ministro de Fomento y este discurso ha sido publicado en algunos periódicos sin duda por que lo dió el Sr. Cardenal pues ninguno de los oyentes lo conservaria íntegro en su memoria.

El Gobierno no ha podido por menos de ocuparse de este incidente que afectaba á la dignidad de uno de los ministros, y el presidente del Consejo ha propuesto la destitución del señor Cardenal medida apoyada por otros ministros á la cual se ha opuesto el de Fomento que era el directamente interesado.

Se ha convenido al fin en que el Sr. Cánovas del Castillo llame al señor Cardenal y le manifieste el desagrado con que el Gobierno ha visto su conducta al pronunciar el discurso indicado y es que se haga pública esta determinación que como V. comprenderá, equivale á pedir al Sr. Cardenal su dimisión.

El cabecilla Tristany se muestra dispuesto á reconocer á D. Alfonso si el gobierno le reconoce el empleo que tenia en el ejército carlista.

Ninguna noticia importante se ha recibido de la guerra ni el tiempo es apropiado para operaciones militares.

L. N.

**PARTE OFICIAL.**

Dia 8 de Enero.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Real decreto expedido por el minis-

terio de Gracia y Justicia con objeto de fijar los deberes del ministerio fiscal respecto de la inscripción en el registro de la propiedad de los documentos relativos á los derechos é intereses puestos por nuestras leyes bajo su protección y vigilancia.

—Otro del ministerio de la Gobernación derogando el decreto de 25 de Mayo de 1869, quedando por lo tanto en su fuerza y vigor las disposiciones que anteriormente regian para el nombramiento de los empleados de cárceles.

—Otro del ministerio de Fomento autorizando á D. Francisco Ruiz y Martínez, vecino de Sevilla, para construir un canal derivado del rio Guadalete con objeto de fertilizar una superficie de 1623 hectáreas en el término de Jerez de la Frontera, provincia de Cádiz.

**CRONICA DE LA GUERRA.**

Las noticias últimamente recibidas en el ministerio de la Guerra y que hoy publica la «Gaceta,» carecen de interés.

San Sebastian 5

Ha llegado el brigadier Alvarez, destinado al ejército de operaciones en esta provincia.

—Una granada ha herido esta mañana en las inmediaciones de la fuente que hay tras de la Alóndiga, á un paisano y una criada, contusionando á la vez uno de los cascos á un soldado.

—Las baterías carlistas de Arratsain nos lanzaron ayer 27 granadas, y hoy, hasta las cinco de la tarde, 23.

—Segun noticias del campo enemigo, las fuerzas facciosas que se hallan actualmente en esta provincia ascienden á 13 batallones: los nueve de Guipúzcoa, dos batallones castellanos, que parece se hallan por el Baztan, un vizcaino y un alavés, con un total aproximado de 8 000 hombres.

—Estos dias han llegado á Pasajes, procedentes de Santander, buen número de vapores mercantes conduciendo grandes cantidades de harinas, galleta, arroz, tocino, bacalao, julias, aceite, carbon, paja y cebada, procedentes de los depósitos de Búrgos y Valladolid, con destino al ejército de operaciones en esta provincia.

—Las noticias del campo enemigo dicen que los facciosos continúan haciendo toda clase de esfuerzos á fin de organizar sus llamados tercios, ó sea la milicia sedentaria, á lo cual siguen mostrándose reacios muchos pueblos que rehusan tomar las armas en la prevision de serios compromisos.

**NOTICIAS GENERALES.**

En el «Diario de Barcelona» encontramos la siguiente curiosa noticia:

«Unos cazadores que rondaban por las cercanías de Moyá, entregándose á su diversion favorita, dieron con una cueva, cuya boca estaba cubierta con ramas, en la que entraron parte de ellos, quedándose los otros fuera, atentos á si se presentaba caza. A los pocos momentos oyeron estos últimos un grande es-

trépito dentro de la cueva por lo fueron allí y encontraron á sus compañeros tocando un bombo. Este instrumento se hallaba escondido en aquel sitio y habia pertenecido á la música batallón de Vila del Prat. Llevando escritas las palabras «Dios, Pátria, Rey» El bombo, en medio de la algazara de los cazadores, fué trasladado á Moyá.

Dice un periódico que los amigos de Sr. Castelar pidieron permiso para celebrar una reunión electoral, permiso, que segun el mismo colega, les fué concedido por el gobernador de la provincia.

Un colega ha publicado un telegrama de Roma diciendo que el rey Victor Manuel en el discurso pronunciado en la recepción de 1.º de Enero, habia pronunciado frases poco tranquilizadoras para el mantenimiento de la paz.

Las frases á que alude las dirigió el rey de Italia á la comisión militar que la felicitó en nombre del ejército, y son las siguientes:

«Deseo al ejército fortuna y gloria, y espero emplearlo con éxito en una grande empresa.»

Dicen del Ferrol que el último sobreviviente de la batalla de Trafalgar es D. Juan B. Perales, quien reside en dicha ciudad en situación bastante precaria.

Ha terminado la huelga minera en Bélgica.

Es probable que hoy quede acordado el decreto sobre incompatibilidades parlamentarias.

El «Diario Español» no cree que el gobernador de Barcelona y los cantonales de San Feliú de Llobregat estuvieran de acuerdo para sacar triunfante la candidatura del Sr. Sedó, como ha supuesto la «Iberia.»

La exportación de vinos de Jerez y el Puerto de Santa Maria durante Diciembre último ascendió á 173.381 arrobas.

Segun dicen algunos periódicos alemanes, al ir á realizarse el secuestro decretado contra el obispo de Limburgo, solamente se encontró en el palacio un frasco conteniendo coliflores en vinagre.

Las únicas noticias recibidas últimamente de la Habana por la via inglesa, dan cuenta del fusilamiento llevado á cabo el 18 del pasado en Santa Clara, en la persona de Juan Ituralde, convicto de complicidad con los insurrectos; y de las severas órdenes dadas por el gobernador de Sagua, con objeto de contener en lo posible los frecuentes incendios, robos y violaciones.

Dicen de Madrid á un periódico de Bilbao que varios generales vascongados solicitan pasar á campaña, siendo probable que el Gobierno utilice sus servicios.

trabandista con una expresión de simpatía, que desgarró el corazón de Ludlow, é iba á contestar cuando se oyó la voz de su tío.

—Vientos y mareas! exclamó el alderman cuando hubo entrado en el pabellon; ¿qué veo aquí? Mercancías de origen sospechoso! ¿Quién os las ha enviado, so rina mia?

—Son preguntas que hareis mejor en dirigir á su propietario, contestó la hermosa Barbería, y mostró gravemente, pero no sin emoción, al Contrabandista que, al acercarse al alderman, habia procurado oscurecerse.

—¿A qué baja de precio, á qué cambio en las ideas del tribunal de comercio debo el honor de vuestra visita, señor... mercader de damas verdes y de tejidos preciosos?

La seguridad y aplomo del Contrabandista habian desaparecido, y en su

lugar mostraba una vacilación que no le era habitual.

—Los que arriesgan mucho para ganar su vida, dijo con un tono de humildad é indecision, deben dirigirse naturalmente á las personas conocidas por su liberalidad.

Espero que perdonareis mi atrevimiento en gracia de sus motivos, y que con vuestra experiencia consumada ayudareis á esta señora á apreciar el mérito y baratura de mis artículos.

—Sorprendióse en extremo Myndert al escuchar este lenguaje y al ver la simision de maese Seadrift. Habíase imaginado que necesitaria de toda su destreza para reprimir la acostumbrada familiaridad del Contrabandista, y con grande estupor suyo, este le mostraba una deferencia súbita y extraordinaria. Alentado, y aun quizás realzado en su propia estimación, no dejó Myndert de

**CAPITULO XXIII.**

No por eso es menos cierto que habeis caer en la tentación á mi sobrina, y que abusais de la debilidad hereditaria que tiene por el lujo, puesto que las mujeres de Francia son mas predispuestas á adornarse que las de otros países. No tengo, empero, el intento de manifestar una severidad irrazonable, porque el difunto Estéban, al transmitir sus caprichos á su hija, la dejó la posibilidad de pagarlos. Presentad vuestra cuenta y la pagaré.

—Antes de ocuparse de eso, dijo Ludlow, no seria oportuno aprovechar la

Se está celebrando en Londres una exposición de patatas, que comprende 150 variedades que pueden referirse á tres tipos principales: la patata redonda blanca, la patata redonda amarilla y la colorada larga.

El «Bien Publico» órgano de monsieur Thiers, ocupándose de política exterior, dice lo siguiente:

«El nuevo año ha llegado en el momento en que Europa se halla preocupada por cuestiones de la mayor gravedad.

La cifra colosal de los ejércitos permanentes sostenidos por los Estados pequeños y grandes de nuestro continente indica bastante las incertidumbres de la situación, pues los gobiernos no serían tan insensatos, que impusieran á los pueblos este insostenible gravamen, si estuviese asegurado el porvenir.

No queremos pintar el cuadro de todas las dificultades claras ó ocultas que existe entre las diferentes naciones. Tal vez no hay un solo país que se halle perfectamente tranquilo y libre de inquietudes, ya sea por su propio territorio ó por sus posesiones coloniales.

No limita mos á hacer constar que la cuestión de Oriente parece complicarse en lugar de encaminarse á una solución próxima. Lord Derby ha declarado en reciente discurso que el año 76 no vería el fin de la temerosa cuestión.

Las palabras del emperador Guillermo á sus generales en la recepción del primero de año, dan mucho que pensar y también el artículo de la «Gaceta de la Alemania del Norte», en que dice que el horizonte político no se presenta esta vez tan despejado como se hallaba el año anterior por la misma época.

**Cambios.**

Londres á 90 días fecha.	48 <sup>7</sup> / <sub>10</sub>
Paris á 8 días vista.	50 <sup>00</sup> / <sub>100</sub>

**GACETILLAS.**

**Bien hecho.**—El Ayuntamiento ha impuesto ayer algunas multas á varias panaderías y tenderos por haber espendido el pan sin pesar.

Si esto se hiciera diariamente no continuaría el desbarajuste de precios que se nota en el día, por descuido de los agentes del Municipio y por negligencia del público. Y sino, ¿cómo se comprende que los primeros días del bando los municipales repesaran el pan, y luego hace ya dos meses que no lo hacen? Esto indica que cuando se quiere se cumple ó se hace cumplir el bando, y cuando se descuida un asunto de suyo interesante no hay medio de evitar los abusos. Ya continuaremos ocupándonos y poniendo mas en claro el asunto.

**Sería conveniente.**—Ahora que se está llevando á cabo el arreglo de la calle de Espartero, antes Real sería muy conveniente que los dueños de las casas allí enclavadas reformaran sus aceras ó baldosas, ya que no la hace el Ayuntamiento con lo que ganarían mucho sus fincas. Esto que les acarrearía un pequeño costo sería de utilidad grande para ellos mismos.

**Cambio atmosférico.**—Ayer esperimentó la temperatura un cambio agradable, aminorando algo el intenso frío de los días anteriores. Por la madrugada se desprendió de las nubes una ligera lluvia que ha sido saludada con júbilo por lo que puede contribuir á amenguar los rigores de la estación.

**Abuso peligroso.**—En los periódicos de Sevilla hemos leído la enérgica circular que el gobernador de aquella provincia ha dirigido á los Alcaldes de la misma, previniéndoles adopten las más eficaces medidas para evitar el abuso que vienen cometiendo los que se dedican á la caza de pájaros, inficionando el trigo con materias venenosas. Una determinación análoga debería tomarse en nuestras provincias, donde también se comete el mismo abuso, que ha dado ocasión mas de una vez á graves indisposiciones. De esperar es que el señor Oña, si sus perentorias ocupaciones se lo permiten, fije su atención en este importante asunto, toda vez que se halla íntimamente relacionado con la salud pública.

**Bien hecho.**—En Paris, donde se altera el vino como en todas partes, ha inventado la autoridad un medio muy ingenioso de sorprender infraganti á los expendedores de esta bebida adulterada. Unos cuantos conocedores, disfrazados

de obreros, entran en las tabernas, piden el vino, y en cuanto reconocen que está adulterado, se transforman en dependientes de la autoridad por medio de la presentación de un documento y de comisan aquella bebida.

**Que se le otorgue.**—Segun hemos oido decir á persona que nos merece entero crédito, parece que el alcalde de Canjajar ha solicitado autorización de la Excm. Diputación de esta provincia, para que la partida consignada en el presupuesto corriente de 1000 pesetas, se invierta en decorar un local para destinarlo á Sala de Justicia, tal y como se ha verificado en esta localidad.

Esta petición segun se nos informa ha sido á causa de que para la vista de la causa que se sigue en aquel Juzgado en averiguación del autor ó autores del asesinato cometido en la persona de D. n. Laureano Muñoz, tuvo que constituirse el juzgado en una sala teatro de muchos de los concurrentes no tenían donde sentarse.

Esperamos que se les conceda esta autorización, pues estas mejoras son siempre bien acogidas por el público.

**Caña de azúcar.**—En una carta de Dénia se calcula en 80 000 arrobas el peso que se obtendrá este primer año de la cosecha de la caña de azúcar.

Dice también que esta se paga actualmente á seis reales arroba, y que no hay bastante con la que se recogerá de los campos para las nuevas plantaciones.

**El periódico para Todos.**—Continúa llamando extraordinariamente la atención del público, tanto en España como en América, este popular y notable periódico. Sus novelas, artículos recreativos y grabados, son cada vez más interesantes, y como prueba de lo dicho, basta examinar el núm. 46 de esta publicación, cuyo «Sumario» es el siguiente:

Texto.—Los pordioseros de frac, novela original por la baronesa de Wilson. Cándida, por don Antonio Riesco.—Historia de un sombrero blanco: Impresiones de viaje, por D. Torcuato Tárrago.—La encina roja, por don don Pedro Escamilla.—De amante á verdugo, leyenda tradicional, por don Antonio de San Martín.—La vuelta del so dado, por don Torcuato Tárrago.—Causas célebres.—Variedades.—Miscelánea.

Grabados.—La cina roja.—La vuer... sas de mundo (tres gr... Se ven los números su... de un real en Madrid y real... provincias; y se suscribe en... brierias, ó bien dirigiéndose, co... porte de los números que deseen... en carta á su editor D. Jesús Gracia... var, 6. principal Madrid.

**Pildoras Holloway.**—¡Desvanézcanse las dudas! Que ninguno se deje adijir de la creencia de que su enfermedad es incurable hasta que haya ensaya lo con imparcialidad estas Pildoras purificantes. Aun en esos casos en que las demás preparaciones hayan dejado de obener el fin deseado, dicha medicina verificará una cura perfecta, expulsando de la sangre las impurezas de todo género y mejorando la calidad de este fluido vital. De este modo se hace un bien maravilloso al sistema en general, sin disminución alguna de las fuerzas de este último y sin que los nervios sean perjudicados en lo mas mínimo, por la sencilla razón de que la salud es restablecida por medios naturales. La eficacia de las Pildoras Holloway para la curación de las afecciones de la garganta, la traquiarteria y el pecho ha sido causa de que este medicamento adquiere una fama universal, debida también á la facilidad con que él rectifica los desórdenes del estómago, del hígado y de los riñones.

**Muebles.**—Por ausentarse los dueños, se venden los muebles de lujo siguientes, fabricados en el extranjero.

Una sillera completa y nueva de palo santo con damasco grosella, último modelo.

Un armario de caoba con espejo de cuerpo entero.

Una cómoda de caoba enteriza con marmol.

Una mesita costurero de caoba, con espejo.

Calle de la Vega, 57. Horas de 3 á 5.

**Pérdida.**—La persona que se haya encontrado una perrita galga inglesa, pelo canela, la presentará á su dueño D. Rafael Diaz, calle de Mariana, quien despues de agradecerse lo gratificará.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

**DIARIO DE ALMERIA.**

**Santo del día.**

Miércoles.—S. Benito, abad. Sale el Sol á las 7:22 de la mañana. Anese á las 4:55 tarde.

**Efemérides.**

1624.—Se instituye en Roma la orden de la Inmaculada Concepcion.

**DIRECCION ESPECIAL de Sanidad municipal de Almería.**

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 10 y los despachados en el mismo.

**ENTRADOS.**

De Adra, balandra San Francisco, p. Lloret, con huesos.

Además han entrado los laudes Santa Rosalia, S. Joaquin, S. Juan, Sta. Isabel, S. Leonardo, Joven Teresa, San José y Tres hermanos, procedentes de Algeciras, Roquetas, Idem, Algeciras, Roquetas, Carboneras, Ayamonte y Carboneras respectivamente, con diferentes cargos.

**DESPACHADOS.**

Para la Habana, bergantín Teresa, p. Marciñ, con frutas del país.

Para A tra, balandra S. Francisco, p. Lloret, con su cargo.

Además han salido los laudes San José Sta. Isabel, Angel de la Guarda, S. Leonardo, Sta. Rosa y Sta. Ana, para los puertos de Motril, Adra, Barcelona, Roquetas, Idem y Idem respectivamente, con diferentes cargos.

**PANADERIA DE ALBACETE.**

Desde hoy se espende el pan en este estableci-

miento, y en la caseta de madera «esquina de Santiago» procedente del mismo, al precio de 13 cuartos las dos libras, de la misma calidad del que se espendia á 14; y el de agua á 11 cuartos en lugar de 12.

Las roscas se espendrán en los mismos sitios á 15 cuartos las dos libras, en vez de 16.

**MADERAS.**

En el almacén de don Miguel Granados Sanchez, calle de Gerona, frente á la cáreel, se acaba de recibir un gran surtido de madera flandes, de primera, que se espende de 20 á 22 reales, tablon de 5 varas.

**Aviso importante.**

Acaba de recibirse en los almacenes de D. Miguel Ruiz Reyes, una partida de

cal hidráulica de superior calidad, la cual se espende á 15 rs. quintal valenciano, que es de 108 libras. 8=5

**SUBASTA.**

Partido de la mina «Esperanza» paraje de Brujulla, herrerías de Cuevas.

Se subastan hasta 20 metros de pozo de dicha mina el día 25 del actual á las doce de su mañana, en la casa-habitación de D. José Gomez Larios, vecino de Vera y en la de D. José Rumi de Almería, calle de San Francisco núm. 2, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en ambas localidades.

Almería 5 de Enero de 1875.—Lorenzo Rouede. 4

**Agenda de bufete.**—La casa editorial de D. Carlos Batty y Bullerie acaba de publicar la correspondiente al año de 1876.

Esta Agenda se está ya tan generalizada por toda España, que nos ahorra el trabajo de encarecer su gran utilidad material y positiva; siendo por lo tanto indispensable en todas las casas, tanto particulares como de comercio.

Las mejoras de este año 1876, entre otras, son: bases relativas al impuesto sobre derechos reales y trasmisión de bienes; tarifa del papel sellado, puesta al alcance de todos, conformes al real decreto de 12 de setiembre de 1861 y al de 26 de junio de 1874. No obstante estas mejoras no se aumenta el precio.

Recomendamos la adquisición de este utilísimo libro, que se encuentra á la venta en todas las librerías.

La misma casa ha publicado también la «Agenda de la lavandera y de la planchadora» para el año de 1876, ó sea cuenta de la ropa que semanalmente se hace entrega. Un tomito prolongado. Precio: 50 céntimos de peseta en Madrid y

75 cént. de peseta en provincias, franco de porte.

**Plantas y arboles frutales.**

Juan Gimenez, dueño del jardín depósito de plantas situado en la puerta del Sol, que hace algunos años viene surtiendo á los aficionados á arboricultura lo mismo en frutales que en arbustos de recreo y floricultura de todas clases, acaba de recibir un variado surtido de unas y otras de las clases conocidas, y además variedad de frutales nuevamente adquiridos, entre estos naranjos y limoneros injertos en hueso, que es el único pié que no ataca enfermedad. Una colección de perales completa propia para este país Albaricoqueros, cerzos, ceruales, avellanos, perateros, nisperos del Japon, higueras, clases especiales, parras, pié de naranjo agro para injertar, limeras, ciruelos, acerolos tres clases, nisperos que fructifican en grandes escalas, manzanas y peras de mas de 30 clases; entre ellos las Reinetas que también dan abundante fruto. Una colección de granados procedentes de Játiva y criados por mí, olivos de manzanilla almendros, manzanos enanos y membrilleros.

Arboles de paseo: platanos orientales, acacias bola, su flor color rosa, y temblancas, tulipaneros de Virginia y cipreses de un metro con su gazon.

Todas estas plantas se esponden á precios módicos.

**AVISO**

á los propietarios y maestros de albañil.

José Padilla y Joaquin Molay, estando establecidos como al público le consta, con hornos de cal de leña, desde este día ofrecen el cahiz de aquella á veinte reales en la puerta de la calera.

## SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

### REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS PULMONES RIÑONES  
 HIGADO VESIGIA MEMBRANA MUCOSA  
 ESTOMAGO INTESTINOS BILIS Y SANGRE  
 25 AÑOS DEL MEJOR EXITO. 75000 CURACIONES ANUALES  
 DU BARRY Y C<sup>IA</sup> CALLE DE CALVERDE, MADRID

Cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, letreamientos habituales, almorranas, vientos, flamas, palpitaciones, diarreas, hinchazones, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos e inlamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, de los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, decaimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certifico, núm. 73.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Medicina y Cirujía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Sevilla á Sevilla, etc.—Certifico que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la A. Juan y Le Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez señora de un jefe militar, y mejorando con su esposo actual, D. Ramón Gómez joven de 20 años, que sufre meses hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste de la convenga lo firmo en Sevilla á 13 de octubre 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada

ra núm. 86.174. Prounett (prés Mondovi,) 26 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningún achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pietro Castell, a Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto.—(Departamento de Mondovi, Piemonte, Italia.)

Cura núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—Juan Batilori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, (del estómago), desalentada contra nervicio losne, ensañado el cuerpo y anaristia mortal. Alra, Provincia d Imería, 21 de Octubre de 1867. Muy Sras. mías: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón que experimentaba. Sirvanse mandarme, todavía treinta kilogramos, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867. Muy señor mio: Aqujado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de aspiciosa Revalenta, deshaciendo todo otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y á poco de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan Pére.

Cura núm. 58.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos, y espasmos de haber llegado á tal estado de debilidad que no podía moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spalato de un reñimiento inveterado da nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consumción pulmonar con tos vómitos. y v. reñimiento de 25 años.

Cura núm. 78.334 del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado amar y vómitos.

Cura núm. 32.173 del señor cura Comparat, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA

Antonio Vivas, Farmacéutico.  
 Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77  
 Francisco Somanano, Confiteria Sevillana.

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



### PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irrefragable Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botas de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botas por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

**POMADA TANICA** Devuelve á los Cabellos blancos su color primitivo sin tenerlos. Los médicos la recomiendan como la mejor. 26 r. Paris, FILLIOL et ANDOUÉ, 47, r. Vivienne.—Preparan además estos perfumistas la

**POMADA CON ALQUITRAN Y QUINA** del Dr. Nysten, para curar todas las enfermedades de los cabellos. Precio 14 r. En Madrid sirven los pedidos la Agencia franco-española, Sordo, 31, y el Sr. Jorge Baxiste, calle Alcaza, 5, duplicado.—Por menor en Almería, D. G. Abad.

## GRANDE EXITO EN PARIS!

### VELOUTINE CHLES FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO

IMPALPABLE, SAVOROSO Y AROMATIZADO

De élentofrescura y transparencia.—5 fr. la caja completa con boria en Paris, España, 22 r.—INVENTOR Charles FAY, parfumeur, 9, rue de la Paix, Paris. En cada caja hay una noticia sobre el uso de la VELOUTINE.

En Almería, G. Iribarue G. Abad.

## CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del pais ecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exíguo, esas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro, que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los tés mezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacer de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los tés, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con satisfac de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de ard poco macion.



**OPRESIONES** **ASTHMES** **NEURALGIAS**  
 TOS, CONSTIPADOS **CATARROS**  
 (ASMAS) ASPIRANDO el humo penetra en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoración y favorece las funciones respiratorias.  
 PARIS, J. ESPIC, 128, RUE ST-LAZARE.—Escribir esta firma en cada cigarillo Madrid, la Agencia Española, Sordo, 31, sirve los pedidos.

En Almería, Gomez Talavera.